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Niederschrift
zur Sitzung des Ausschusses für Kultur und Bildungswesen der

Gemeinde Heidgraben (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Beratende Mitglieder

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 14.04.2022 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Ausschuss für Kultur und Bildungswesen ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 7 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Sitzungstermin: Donnerstag, den 28.04.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: Uhr

Ort, Raum: Gemeindezentrum Heidgraben, Uetersener Straße 8

Frau Cecilie Ballin SPD
Frau Andrea Becker SPD Vorsitzende
Frau Corinna Harksen CDU
Frau Andrea Herz GuU
Frau Bettina Homeyer CDU
Herr Andreas Mandelartz CDU
Frau Marion Sörensen SPD
Herr Peter Timm SPD

Frau Yella Schulz SPD Grundschule
Heidgraben

Frau Ziemer Grundschule
Heidgraben

OGT-Koordinatorin

Frau Bermudez

Herr Jens Treiber GuU
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Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Protokoll:

1. Mitteilungen des Bürgermeisters

2. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

3. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse

4. Einwohnerfragestunde

5. Berichte

5.1. Schulleitung

5.2. Bücherei

5.3. Offene Ganztagsschule Heidgraben

6. Übertragung der Schülerfahrkartenbeschaffung an den Kreis Pinneberg
Vorlage: 0953/2022/HD/BV

zu 1 Mitteilungen des Bürgermeisters

Bürgermeister Jürgensen berichtet folgendes:
 BV Feuerwache

Die Fertigstellung bzw. der Umzug in die FFW ist noch nicht
bekannt. Die Handwerker für div. Gewerke arbeiten nicht verlässlich
auf der Baustelle. Die elektronische Schließanlage ist mittlerweile
eingebaut worden.

 BV Gemeindezentrum
Die Entwässerung ist fertig gestellt.

 B-Plan 21
3 Grundstücke sind verkauft; 1 Grundstück in „Bearbeitung“ und
das letzte Grundstück ist noch frei, es sich jedoch ausreichend
Bewerber vorhanden.

 B-Plan 22
Es wurden 28 Verträge geschlossen. Die Erschließungsarbeiten
starten voraussichtlich Anfang Juni 2022 und laufen bis ca.
November 2022.



- 3 -

 Das Amt GuMS sucht nach wie vor dringend Wohnraum für die
Flüchtlinge. Wer Wohnraum zu vermieten hat, soll sich bitte beim
Amt GuMS melden.

 Es liegt eine verkehrsrechtliche Anordnung für die Straße
„Pracherdamm“ Tornescher Seite vor. Die Bauarbeiten und damit
entstehenden Einschränkungen der Straße werden vom 02.05 –
11.05.2022 sein.

 Die Gemeinde Heidgraben hat bei der S-H Netz AG 356 Anteile.
Die Gemeinde Heidgraben erhält daraus eine Gewinnausschüttung
von ca. 65.700 € (bereits abgezogen 17% Kapitalertragsteuer und
5,5% Solibeitrag)

zu 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es sind keine Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung
erhoben worden.

zu 3 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten
Beschlüsse

Es sind keine Beschlüsse im letzten nichtöffentlichen Teil gefasst worden.

zu 4 Einwohnerfragestunde

Frau Harksen teilt mit, dass es im Gemeindegebiet zu wenig öffentliche
Mülleimer gibt (insbesondere für die Hundebesitzer für die Entsorgung der
Hundekotbeutel).
Bürgermeister Jürgensen schlägt vor, dass 2 weitere Standorte für
Hundekotbeutel-Spender inkl. Mülleimer vorgeschlagen werden sollen,
damit diese dann entsprechend aufgestellt werden können.

zu 5 Berichte
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zu 5.1 Schulleitung

Frau Yella Schulz berichtet aus der Grundschule folgendes:
 Es sind 4 ukrainische Kinder in 4 Altersstufen in der Grundschule

Heidgraben aufgenommen worden. Sie sind mittlerweile gut
angekommen.

 Die kommende 1. Klasse für dieses Jahr wird einzügig sein. Durch
Rückläufer sind bislang schon 29 Kinder für den ersten Jahrgang
angemeldet.

 Es läuft eine Klage gegen die Grundschule Heidgraben, da für ein
Kind die Aufnahme in die Grundschule Heidgraben abgelehnt
wurde.
Das Amt ist über den Sachstand informiert und die FB-Leitung FB 4
wurde im vorwege von der Protokollführerin informiert, dass jetzt ein
Klageverfahren eingeleitet worden ist. Der gesamte Sachverhalt
muss mit dem Amtsdirektor besprochen werden, bevor es zu einem
Verfahrensfehler kommt.

 Eine Projektwoche konnte mit dem Thema „Tanzprojekt“
durchgeführt werden.

 Die 4. Klassen gehen nach 2 Absagen auf Klassenreise.
 Die 2.+3. Klassen werden im Mai/Juni auf Klassenreise gehen.

zu 5.2 Bücherei

Frau Marion Sörensen berichtet folgendes:
 Die Kollegin S. Beim wird morgen, 29.04.2022, in den Ruhestand

verabschiedet.
Dadurch werden die Öffnungszeiten der Bücherei reduziert. In der
„Großen Pause“ können die Schüler jedoch nach wie vor die
Bücherei besuchen (ab 10 Uhr).

 Die meisten Kinder besuchen die Bücherei ohne Maske, die
Erwachsenen tragen vermehrt Maske.

 Eine Deckenlampe funktioniert nicht. Bgm. Jürgensen sagt, Frau
Sörensen soll bitte den Bauhof informieren.

 Sobald die Corona-Zahlen es zulassen, wird demnächst der
Kindergarten die Bücherei besuchen

zu 5.3 Offene Ganztagsschule Heidgraben

Folgendes berichtet Frau Ziemer (OGTS):
 Das 2. Schulhalbjahr ist mit ca. 100 Kinder gestartet.
 Die Anmeldungen für das Mittagessen sind verbindlich. Aufgrund

der Vielzahl der Schüler, wird das Essen auf 2 Räume verteilt.
 Es werden 5 Kurse angeboten, die alle gut angenommen werden.
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Für die Richtigkeit:

Datum: 23.05.2022

 Die Ferienbetreuung in der 1. Osterferienwoche war gering
gebucht. Es waren durchschnittlich 7 Kinder da.

 In den Sommerferien ist die Betreuung für die 1.-3. Ferienwoche
geplant. Montags – Freitags 7-17 Uhr.
Eine Staffelung der Betreuungszeiten wäre für die Eltern attraktiver,
da nicht immer die vollen 10 Stunden benötigt werden.

 Die OGTS hat zurzeit Unterstützung von 3 Bundesfreiwilligen
Leistenden und 2 Praktikanten.

 Frau Ziemer wird die OGTS zum 01.07.2022 verlassen. Sie
bedankt sich für die gute 9-jährige Zusammenarbeit.

 Bgm. Jürgensen fragt, ob wieder eine Hausaufgabenbetreuung
geplant ist. Diese soll wieder langsam anlaufen. Momentan ist nur 1
Kraft für die Hausaufgabenbetreuung dabei.

zu 6 Übertragung der Schülerfahrkartenbeschaffung an den Kreis
Pinneberg
Vorlage: 0953/2022/HD/BV

Bgm. Jürgensen erläutert den Sachverhalt.
Es wird rege darüber diskutiert.

Beschluss:
Der Ausschuss für Kultur- und Bildungswesen empfiehlt den Abschluss
eines öffentlich-rechtlichen Vertrages über die Übertragung der
Schülerfahrkartenbeschaffung auf den Kreis Pinneberg.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 1 Befangen: 0

gez. Andrea Becker
Vorsitzende

Frau
Frau

gez. Bermudez
Protokollführerin


